
РУКУ ДРУЖБЫ 
ПРИРОДЕ!

В предпраздничные дни во 
Дворце молодежи проходил 
пленум Уральского отделения 
Всероссийского общества ох
раны природы. ' Совещание 
проходило под девизом: «Ох
ранять природу —  значит ох
ранять Родину».

По этой важной государст
венной проблеме у нас на 
Урале исследования ведутся в 
трех направлениях: научному
использованию ресурсов, ис
следованию окружающей сре
ды и разработке мероприятий 
по охране живой природы. 
Среди выступающих были 
представители высших учеб
ных заведений Свердловска.

Внимание к вопросам охра
ны природы с каждым годом 
увеличивается. В Свердлов
ском юридическом институте 
курс лекций по проблемам 
природы возрос до 40, а се
минарских занятий до 100 ча
сов. Студенты ежегодно гото
вят свыше 100 докладов по 
этой проблеме.

Совещание обратилось ко 
всем первичным организаци
ям Урала: «Включайтесь во 
Всероссийское соревнование 
за ленинское отношение к 
природе». Думается, что этот 
призыв найдет отклик и у сту
дентов и у преподавателей 
нашего института.

Л. Ю ДИНА, 
535 гр.

ИСПРАВЛЯЯ 
ОШИБКИ, УЧИМСЯ

25 октября в институте со
стоялась XXIX отчетно-выбор- 

fem  комсомольская конфереи- 
Р1ш лечебно-профилактического 
факультета. С отчетным док
ладом выступил секретарь ф а
культетского бюро ВЛКСМ 
А. Елфимов. Выступившие в 
прениях О. Лихошерстова, 
Т. Сухнева, А. Караулов* О. По
пова, В. Байгознн, Ф. Василь
ев отмечали недостаточно ак
тивную борьбу с двоечниками, 
просчеты в аттестации по об
щественно-политической прак
тике, в организации помощи 
практическому здравоохране
нию, в дежурстве дружинни
ков, в работе факультетской 
газеты «Лечебник», в художе
ственной самодеятельности. 
Секретарь партбюро В. И. П ан
кин предложил делегатам по
лучше искать талантливых 
парней и девушек и возродить 
факультетский ансамбль.

Работа факультетского бюро- 
признаиа удовлетворительной.

Конференция избрала 231 
делегата на общеннститутскую 
комсомольскую конференцию. 
Избрано также новое бюро 
факультета.

Пролетарии всех стран, соединяйтесьI

ОРГАН РЕКТОРАТА, ПАРТКОМА, КОМИТЕТОВ ВЛКСМ И ПРОФСОЮЗА СГМИ

ПОЛВЕКА 
с именем 
Свердлова!

О Т Л Н Ч Ш  У Ч Е5 Я - 
ТВОВ Д0Ш !
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28 октября состоялась 
X IV  отчетно-выборная 
комсомольская конфе
ренция педиатрического 
факультета. Из 289 из
бранных делегатов на 
конференции присутст
вовало 239. Ревизионная 
комиссия констатирова
ла, что это самая актив
ная часть факультета, 
т. к. постоянные пору
чения имеют 230 чело
век.

Конференция прохо
дила по строго на
меченному плану. Мно
го лестных слов бы
ло посвящено активи
стам курса. Как и пола
гается, прозвучало не
сколько критических за
мечаний. Подводя итог, 
секретарь факультета 
В. Власов дал хорошую 
характеристику деятель
ности бюро, факультет 
занял первое место* по 
институту по подписке 
и художественной само
деятельности, успевае
мость на факультете 
возросла до 94,5 про
цента. И все-таки в его 
словах чувствовалась ка
кая-то неуверенность.

Вскоре впечатление 
переросло в факт. Это 
помог сделать декан 
факультета Чугаев Ю . П. 
Цифра 13 в его докладе 
стала той самой «чер
товой дюжиной»1л кото
рая сотни лет мешала 
людям жить. Курсовому 
бюро она не мешала 
жить, больше того, они 
о ней даже не вспоми^ 
нали в своих выступле
ниях, а вспомнить надо 
было, хотя бы потому, 
что за ней стоят исклю
ченные студенты, кото
рые учились вместе с

нами, но вынуждены по
кинуть институт.

С трибуны (а выступа
ли члены бюро) в ос
новном можно было ус
лышать буквально все, 
что может заинтересо
вать статиста и слу
жить уже достоянием 
архива, но не слова, как 
бюро борется за то, 
чтоб ни один студент не 
оказался вне института. 
И если вообще можно 
оправдать м Лупен- 
скую Тамару и Ро
манову Олю, их сектора 
хорошо поработали, то 
Негрей Надю, не первый 
год ответственную за 
учебный сектор, стоит 

спросить о кпд сделан
ного ею. Она охаракте
ризовала работу секто
ра как вполне удовлет
ворительную. Вполне 
справедливо было за
мечено, что работа ве
лась в основном с млад
шекурсниками.

И не только комсо
мольский активист, но и 
каждый студент должен 
воспитать в себе качест
ва организатора, помо
гут им в этом девять 
■секций ФОПа, за кото
рые так ратовал в своем 
выступлении декан
Ф О П а Н. А. Глотов.

Эту же цель пресле
дует и введенная в ин
ституте четыре года на
зад система ОПП, оцен
ку которой на факуль
тете дала в своем вы
ступлении бывший член 
партийного бюро педи
атрического факультета 
Нежевенко Г. П. Как 
видим, все условия для 
повышенной активности 
нового бюро есть. Дело 
за комсомольцами.

КРИТЕРИИ ОДИН—ДЕЛОВИТОСТЬ #  ОТЧЕТЫ И 
ВЫБОРЫ

Т )  П РО Ф С О Ю ЗЕ  прошли 
"  отчеты и выборы. Обе 

профсоюзные организации —  
студенческая и организация 
сотрудников— проанализирова
ли, подвели итоги сделанного, 
наметили задачи на будущее. 
И сегодня, наверно, целесооб
разней ‘ не петь дифирамбы 
профсоюзным активистам, а 
поговорить об ошибках, недо

делках, срывах, этих досадных 
тормозах в любом деле. Зна
ние путей ликвидации изъянов 
и активное их использование— 
вот верные тропинки к про
грессу.

У обеих организаций на 
первом плане стоит одна и та 
же задача— воспитание наших 
студентов грамотными специа
листами, людьми духовно ин-

На конференции. Фото Г. Тарханова.

тересными, общественно-дея
тельными. По итогам весенней 
сессии успеваемость в инсти
туте составляет 94 процента. 
Учебно-научной комиссии
(председатель С. Киселев) не 
хватало постоянства в дейст
виях, умения доводить начатое 
до конца. А помощник Киселе
ва Н. Зубенко последние четы
ре месяца самоустранился от 
работы в профкоме. Комиссия 
начала активней действовать 
лишь после укрепления ее.

Жизнь доказала, что на 
повышение успеваемости сту
дентов благотворно действуют 
такие формы работы, как об
щественные смотры групп, 
шефство отличников над от
стающими, проведение социо
логических исследований по 
организации учебного процес
са и научной работы. Учебно
научной комиссии недостает 
контактов с кафедрами, успе
ваемость по чьим предметам 
низка, они не участвуют в об
суждении на кафедральных 
совещаниях отстающих. И это 
снижает их эффект по предот
вращению появления в сес
сию новых двоечников.

МОЩ Н Ы М  средством по
вышения успеваемости 

должно по своей идее быть 
студенческое соцсоревнование 
«За увлеченность своей про
фессией». К сожалению, во 
многих группах и кое-где на 
курсах оно проходит формаль
но, основываясь лишь на бу
мажных отчетах, а не на живой 
творческой работе с людьми. 
По итогам весенней сессии 
победителем соцсоревнования 
на младших курсах стала 316 
группа (комсорг Петухова, ста
роста Соловьева, профорг Ки
селева), на старших —  534
группа (Кононова, Кошкарова, 
Злобина). Из-за несобранности 
активов групп победители до 
сих пор не награждены. Со
ревнование практически не
жизнеспособно без гласности, 
сравнимости результатов, по
вторения передового опыта. 
Все эти упреки уместны в ад
рес студенческого соревнова
ния и в значительной степени 
соревнования сре/ци сотрудни
ков в нашем вузе. Правда, 
нельзя не поощрять инициати
ву профбюро санитарного фа- 

(Окончанис на 2 стр.).

ЗНАКОМЬТЕСЬ 
С НОВЫМИ 
ПАРТБЮРО

С егодня мы публикуем 
новые составы  партбюро:

Лечебно - профилактиче
ский факультет:

Панкин В. И. — секре
тарь, ассистент каф едры  
травм атологии, Карлыхано- 
ва 3 . А. — зам . секретаря 
по оргработе, преподаватель 
каф едры  иностранных язы 
ков, Б уракова 3 . Н. — зам . 
секретаря по идеологической 
работе, ассистент каф . ЛО Р- 
болезней.

Члены бюро:
Горбунова 3 . В.. Полканов 

В. С. — декан, М арцевич 
Л. П. — асс. каф . неоргани
ческой химии, Зорин В. М .— 
зав . каф . судебной медици
ны, Вогул кин С. Е. — асс. 
каф . ф акультетской  хирур
гии, Елфимов А. — секре
тарь  комсомольской органи
зации ф акультета.

Санитарно - гнгиепнческий 
факультет:

Иш утинов В. И. — секре
тарь, асс. каф едры  гигиены 
труда, Е лецкая М. II. — 
зам . секретаря по орграбо
те. ассистент каф едры  ком
мунальной гигиены, Баталов
A. А. зам . секретаря по 
идеологической работе, зав. 
каф едрой философии.

Члены бюро:
Л ем ясев М. Ф. — декан, 

Донцов Г. И. — доц. каф . 
инфекц. болезней, Тельми- 
нов А. В. — асс. каф . ин
ф екц . болезней, Крнвднн В., 
студент VI курса, Лосев
B. И. — преподаватель воен
ной каф .. 11одгайко_Г. А. — 
ординатор каф . гигиены 
труда.

Педиатрический факуль
тет:

Фомин В. В. — секретарь, 
зав. каф . детских инфекций, 
Б родская И. К. — зам . сек
ретаря по оргработе, ст. на
учи. сотрудник Ц Н И Л , Б у 
гаев С. А. — зам . секретаря 
по идеологической работе, 
доц. каф . истории КПСС.

Члены бюро:
Обатннн Ю. И. — пом. 

декана, Вогулкнна Т. Э. — 
зав . каф . детских болезней, 
Власов В. — секретарь  ком
сомольской организации ф а
культета, Д ровосекова Л. Г. 
— препод. каф . истории 
КПСС, Щ епеткин В. А. — 
ст. научный сотрудник 
Ц Н И Л а, Бубнова В. М. — 
доц. каф . детских инфекций.

ПАТОФИЗИОЛОГИЯ -  
ЗТО ИНТЕРЕСНО!

Недавно на кафедре патоло
гической физиологии состоя
лось организационное заседа
ние студенческого научного 
кружка, председателем которо
го по-прежнему стала студент
ка 5 курса Оля Слобожани- 
нова.

Интересным было обсужде
ние тематического плана экс
периментальных и методиче
ских работ. В нем широко от
ражены новейшие проблемы 
медицинской науки. Для буду
щих экспериментальных и ме
тодических работ студентам 
представлены такие темы, как: 
«Почему наступает старость», 
«Аллергии — болезни челове
ка», «Вирус или карцнноген», 
«Реанимация», «Общей адап
тационный синдром или стресс» 
и т. д. Потому и брали охот
но студенты многие темы.

Первое заседание показало, 
что на многих курсах дневно
го и бывшего вечернего ф а
культетов (ныне III курс) па
тофизиологии уделяется боль
шое внимание. Студенческий 
научный кружок по патофизио
логии поможет не только рас
крыть способности студентов к 
научному эксперименту, но и 
станет полезной опорой в фор
мировании теоретического мыш
ления. Ибо «практика без тео
рии — чистая эмпирика». Кто 
хочет стать хорошим врачом, 
пусть не размышляет долго, а 
смело переступает порог ка
федры патофизиологии.

Б. КОВАЛЕНКО, 
студент 32! гр,



КРИТЕРИЙ ОДИН-
ш от осп

(Окончание. Нач. на 1 стр.).
культета, организовавшего 
смотр-конкурс на лучшего ла
боранта. Л разве препарато
рам, рационализаторам» моло
дым ассистентам не будет ин
тересен и полезен такой кон
курс? Назрела и необходимость 
соревнования среди профиль
ных кафедр терапевтических, 
хирургических, педиатриче
ских, теоретически* и др.

Обе профсоюзные организа
ции уделяют значительное вни
мание идейно-политическому 
воспитанию студентов. Хотя и 
здесь есть нерешенные воп
росы. Некоторые сотрудники 
пассивны, уклоняются от об
щественных поручений. Мень
шую активность местком и 
профком проявляют в отно
шении трудового воспитания.» 
Так, местком практически не 
участвует в комплектовании 
сотрудников для поездки на 
сельхозработы.

ЗАБОТА о здоровье сту
дентов и сотрудников—  

кровное дело профсоюзов. 
Для оздоровления студентов в 
вузе работает профилакгорий 
на 25 мест, его услугами еже
годно пользуются 300 чело
век. Из-за неблагоустрой- 
ства жилья слабо исполь
зуется в целях оздоровле
ния наш лагерь на озере Пес
чаном. Плохо обстоит дело с 
медобслуживанием сотрудни
ков —  не организовано даже

диспансерного наблюдения.
Администрация вуза и проф

союз заключают соглашение 
по охране труда и технике 
безопасности. Многие пунк
ты реализуются, а некото
рые уже механически пе
реносятся из одного согла
шения в другое. Так, на ка
федре нормальной анатомии 
не сделана приточно-вытяжная 
вентиляция в мацерационной, 
не установлены оконные вен
тиляторы в библиотеке и чи
тальном зале, вытяжные шка
фы в лабораториях, кафедры 
общей гигиены. Ежеквартально 
утверждается контингент лиц, 
имеющих право на спецжиры. 
Но по вине администрации 
столовой, не обеспечивающей 
снабжение столовых молоком 
и молочно-кислыми продукта
ми, спецталоны отовариваются 
чем угодно, но не молоком.

Проверка народными конт
ролерами работы лаборантов, 
показала, что они работают с 
перегрузкой на кафедрах гос
питальной хирургии, госпи
тальной терапии, акушерства и 
гинекологии лечфака.

ЕЛАЕТ быть лучшим об- 
* 1 * щественное питание в 

учебных корпусах. Сегодня, 
как и год назад, злободневны 
упреки в адрес разнообразия 
и качества приготовления 
блюд. Но работники столовой 
нуждаются в помощи хозяйст
венной службы вуза — в сто
ловых нет вентиляции, канали

зации, печей для выпечки 
булочных изделий.

Лежит на плечах профсоюза 
и спортивно-массовая работа, 
в частности сдача норм ГТО. 
Если студенты младших кур
сов сдают нормы довольно 
энергично, то старшекурсники, 
и особенно преподаватели, не 
проявляют особого рвения. 
Лишь 11,7 процента сотрудни
ков полностью сдали нормати
вы.

Немало недоделок и в орг- 
массовой работе обеих проф
союзных организаций (ответ
ственные Н. К. Рогова, Н. Аки
мова). Местком плохо обучает 
своих активистов —  семинары 
проводятся нерегулярно, с 
плохой посещаемостью. Не все 
сотрудники —  члены профсо
юза. В ЦНИЛе в профсоюзе 
состоят лишь 80 процентов ра
ботающих.

На 7,3 процента недовыпол
нен план по членским взносам 
среди сотрудников. Немало 
задолжников от 5 до 10 меся
цев на кафедрах туберкулеза, 
ЛОР-болезней, 0 3 0 , гигиены 
труда, иностранных языков, 
биохимии, в ЦНИЛе и т. д.

Студенческий профком не 
сделал основным звеном сво
ей работы студенческую груп
пу. Новому профкому пред
стоит активизировать и дея
тельность курсовых бюро. 
Когда в поле зрения деятель
ности месткома и профкома 
будет каждый профсоюзный 
активист, лишь тогда актив 
станет их верным помощни
ком, надежной, мощной опо
рой.

Работа профсоюзных орга
низаций признана удовлетво
рительной. Председателем 
профкома вновь избран В. Н. 
Журавлев, месткома — В. А. 
Котельников.

П ЕРЕДО  мной лежат четыре 
комсомольских билета. Где 
их хозяева? Неизвестно. Я 

знаю только одно: эти билеты не 
должны быть у меня.

Мне было дано задание напи
сать статью о комсомольской орга
низации сотрудников института. 
На каждом из трех факультетов 
существует своя организация. Ком
сомольскую организацию лечебно- 
профилактического факультета 
возглавляет П. Л. Тннигнн, асси
стент кафедры факультетской те
рапии. За сектор учета отвечает 
Наташа Чепурко, секретарь де
каната факультета. С Тиннгииым 
мне встретиться не удалось. А Н а
таша Чепурко рассказала вот что:

— В прошлом учебном году мы 
провели два собрания: первое —
организационное, второе — итого
вое и Ленинский зачет (весной). 
Комсомольцы пассивны, очень 
плохо посещают собрания. Д а 
что говорить о рядовых ком
сомольцах, если с превеликим 
трудом собирали,' а иногда и не 
собирали бюро. По-моему, вся ра
бота у нас свелась к уплате член
ских взносов.

Среди карточек персонального 
учета лежал комсомольский билет 
Жарковой Л. И., 191G года рожде
ния. В июне этого года она вышла 
из комсомольского возраста. Одна
ко еще в августе прошлого года (!) 
перестала платить взносы. Между 
тем она все еще стоит на учете. В 
этом учебном году комсомольско
го собрания еще не было, и когда 
будег — неизвестно. Сверка доку
ментов не проведена.

В комсомольской организации 
сотрудников педиатрического ф а
культета в прошлом году состоя
лось тоже два собрания: одно — 
организационное, другое — итого
вое.

— Комсомольцы не активны, — 
рассказывает секретарь Б. Г. 
Юшков, — их трудно собрать. 
В этом учебном году комсомоль
ского собрания не было, сверка 
не проведена. Бывший ответст
венный за сектор учета Саша Ка- 
пустинскнн (сейчас студент I кур
са санфака) передал свои обя
занности О. Банных (каф. патана- 
томнн). Я спросила Олю, как она 
представляет себе свое новое по
ручение.

— Никак, — пожимает плечами 
Оля. Мало того, новоиспеченная 
ответственная за сектор учета са
ма не стоит на учете и не знает, 
куда идти и что делать. Что уж 
говорить об остальных комсомоль
цах?

У Оли леж ат три комсомольских 
билета, которые достались ей по 
наследству от Капустянского. Чи
таю: Ш арабрнна В. А., 1948 г. рож 
дения, из комсомольского возраста 
не вышла. Билет грязный, видимо, 
побывал в воде, так как чернила и 
тушь расплылись. Его неприятно 
брать в руки. Членские взносы не 
плачены с марта этого года. Ко- 
стогрыз Л. И. и Ежова Л. Я. обе 
вышли из комсомольского*возра
ста. Первая в апреле, вторая в 
мае этого года. Костогрыз акку
ратно Златила взносы до послед
него дня, и ее надо было снять с 
учета как выбывшую из комсомо
ла по возрасту. Ежова не платила 
взносы с августа 1972 года!

9  ПОД ОСТРЫМ УГЛОМкто
ВСТРЯХНЕТот спячки?

Держ у я в руках этн билеты, и 
мне становится грустно и обидно. 
Ведь с этими красными книжечка
ми на груди наши ровесники в 
двадцатом и сорок первом первы
ми шли в бой и умирали за дело, 
которое продолжаем мы. Умирали 
от голода, холода и цинги, помо
гая встать пашей республике на 
ноги. Что, разве ветшают с года
ми идейные ценности? И что, нель
зя освободиться от людей, компро
метирующих звание комсомольца, 
пренебрегающих комсомольским 
билетом? Можно.

В комсомольской организации 
сотрудников санфака уже месяц 
живут без секретаря. За сектор 
учета отвечает Макарова Галя, ра
ботник бухгалтерии. Секретарем 
прежде значилась Света Бармина- 
Мартыпова, сейчас студентка 1 
курса санфака. За что 
приниматься, чем заниматься — 
ни руководители организации, 
ни их помощники толком не пред
ставляли. Раза три собирали бюро 
и то в неполном составе. Стоит ли 
удивляться, что комсомольская ор
ганизация факультета бездейст
вует с ф офали по сей день?

В комсомольской организации 
сотрудников вуза постоянно на

рушается устав. Собрания прово
дятся однн-два раза в году, а не 
ежемесячно, как положено. Мно
гие из тех, с кем я беседовала, 
уповали па то, что, мол, разных 
людей объединяет организация и 
нет у нас общих интересов и це
лей. Неверно. Разве не смогли бы 
комсомольцы-сотрудники провести 
смотр на лучшего по профессии? 
Или поинтересоваться, какие усло
вия созданы на кафедрах для ком
сомольцев, которые работают и 
учатся. А те, кто не учится, зани
маются ли в сети политпросвеще
ния? Все ли имеют и выполняют 
общественные поручения? По ду1 
ше ли они им? Все ли соревнуют
ся? С какими результатами закан
чивают четвертый год пятилетки?

Комитет комсомола в прежние 
годы проводил для комсомольцев- 
сотрудннков Ленинский зачет. З а 
чет заставлял последних подтяги
ваться, стараться накопить себе 
багаж  добрых дел. В прошлом го
ду комитет ВЛКСМ, и в частно
сти ответственный за идеологиче
скую работу В. Барсуков, предали 
забвению это ценное мероприятие.

В марте прошлого года комитет 
решнл-такн обсудить работу ф а
культетских организаций сотруд
ников. На заседание комитета 
пришел одни Б. Г. Юшков. Никто 
из членов комитета, ни куратор 
организации сотрудников — зам. 
секретаря комитета но оргработе 
В. А. Маслов не проявили ни ма
лейшей инициативы, чтобы разыс
кать остальных секретарей — 
П. А. Тинигнна и С. Бармину, 
узнать, как у них дела, не требу
ется ли нм помощь комитета или 
его строгий контроль? Комитет 
комсомола отстранился от рабо
ты с комсомольской организацией 
сотрудников, не позаботился об 
учебе комсомольских активистов. 
Комитет практически перестал 
контролировать секретарей фа
культетов, а те, пользуясь «сво
бодой», беспардонно махнули ру
кой на свои обязанности.

Некоторые комсомольцы видят 
выход из пассивности в объедине
нии комсомольских организаций 
студентов и сотрудников. Может» 
стоит прислушаться к этому мне
нию? Ведь объединившись в одну 
организацию, факультеты станут 
более мощными и легче управ
ляемыми. Не суть важно,жакой бу
дет выбран путь. Важно другое — 
кто и когда выведет комсомоль- 
цев-сотрудников из состояния за 
тянувшейся спячкн?

Л. ЖУРОВА, 
студкор.

СЮДА НЕ ЗАРАСТЕТ 
НАРОДНАЯ ТРОПА...

Свой рассказ я веду из за
лов Государственного мемори
ального музея Якова Михайло
вича Свердлова. Из залов, на
полненных тревогами пламен
ных лет революции, мечтами, 
думами и деяниями одного из 
лучших сынов России, пламен
ного борца за освобождение 
трудового народа —  Якова 
Михайловича Свердлова.

Свердловский музей, соз
данный в октябре 1940 г., един
ственный в стране, где после
довательно и полностью пере
даны все этапы жизни Сверд
лова. Экспозиция музея пред
ставляет собрание двух тысяч 
материалов, документов, фо
тографий, произведений ис
кусства, рассказывающих о 
партийной деятельности Якова 
Михайловича Свердлова.

Любовно оформленная , экс
позиция музея все время по
полняется новыми документа
ми. Человек, придя после го
да разлуки с музеем, найдет 
много нового и интересного 
для себя. Я стою напротив од
ного из таких стендов, появив
шихся совсем недавно. Под 
стеклом документы, письма, 
награды, вещи соратника по 
революционной деятельности, 

друга и жены Якова Михайло
вича Клавдии Тимофеевны Нов- 
городцевой-Свердловой.

Сравнительно недавно в му
зее были выставлены две но
вые экспозиции. Одна из них— 
это интерьер избы, в которой 
жил Свердлов в Турухачской 
ссылке. Вторая —  обстановка 
кабинета Я. М. Свердлова в 
Кремле. Долгое время после 
смерти Якова Михайловича эта 
обстановка находилась в семье

Свердловых. В августе 1973

года она составила одну из 
лучших экспозиций музея.

Я беседую с директором 
музея Сергеем Васильевичем 
Гуриным.

— Сергей Васильевич, нака
нуне 50-летия присвоения го
роду имени Я. М. Свердлова 
у вас, наверно, прибавилось 
работы?

— Да, отдыхать не прихо
дится. Сейчас особенно доз- 
рос интерес к музею. В день 
музей посещает 600— 700 че
ловек. Уже на экскурсии к нам 
записалось 25 тысяч человек.

—  Что еще, кроме приема 
экскурсантов, выполняют сот
рудники музея?

—  Музей оказывает помощь 
общественным кафедрам ин
ститута. В музее проходят 
встречи с ветеранами партии, 
революции и труда. Содержа
ние тем на таких конференци
ях, встречах раскрывают на 
богатом материале музея. Ча
сто предоставляем залы музея 
для торжественного приема в 
комсомол.

Текст и снимки нашего
студкора Г. ТАРХАНОВА.
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Кабинет Я. М. Свердлова в Кремле.
Фото Г. Тарханова.
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•  ВМЕСТО ФЕЛЬЕТОНА

. Он ожесточенно почесал в 
дремучей, как муромский лес, 
шевелюре н глубоко вздохнул: 
«Скукотища!». Делать было 
действительно нечего... Все 
фильмы просмотрены, детекти
вы прочитаны, дела передела
ны. А на окне ползала чудом 
уцелевшая муха. Она монотон
но ж ужж ала и вгоняла в еще 
большую тоску. О чем-то вор
чал вахтер, тихо играло ра
дио. «Обстановка, как дома в 
воскресенье», — подумал Коль
ка и зевнул. На соседней ска
мейке возникли старшекурсин' 
кн. Один из них, задумчивый и 
большеносый, задавал глупые 
вопросы. Колька прислушался.

— А что такое симптом 
Щеткнна — Блюмберга?

— Это когда щеткой по ж и
воту водят, определяют что- 
то... Нет, вроде блюмбергом... 
хн-хи-хн...

— А свищ, он что, свистит?
— Сам ты свистишь! Выра

стешь — узнаешь.
Любопытный обиделся и за 

молчал. Опять стало тихо. 
Двое старшекурсников вдруг 
оделись и ушли, это были лю
бители кино. Они услышали

НЕЧЕП
«зов предков». «Счастливчи
ки», — подумал Колька и по
лез в карман брюк «а ля Та* 
рас Бульба». Увы, там оказа
лось всего тридцать одна ко
пейка. «На кино мало, на пи
во мало... Придется пойти на 
лекцию». Он сбил щелбаном 
муху, бросил сигарету и нехо
тя поплелся на четвертый 
этаж.

А. МУРЗАЕВ, 
наш студкор.

Сдавай нормы ГТО! 
Рис. нашего студкора 
И. Котовой.
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